

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—Toda la correspondencia y paquetes, diríjanse al Administrador.—No se devuelven los originales.—Redacción y Administración: Isaac Peral, número 24, bajo.

Condicionados.—El pago será adelantado y su metálico, o en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París: M. J. de la Motte, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon P. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New York, Mr. George B. Pike, 31, Park Row.—Berlin, Rudolf Masse Jerusalem Strasse, 46 y 48.



CUARTO ANIVERSARIO

El señor

D. Julián José Palacios y Fernández

Falleció en Madrid á la edad de 25 años el día 29 de Abril de 1911

Habiendo recibido la bendición apostólica

R. I. P.

Todas las misas que se celebren en el Altar Mayor de la Iglesia de la Caridad, de 8 á 12 de la mañana, el jueves 29 de Abril, serán aplicadas por el alma del finado.

Sus afligidos padres, invitan á sus amigos á estos religiosos actos, por cuya asistencia le quedarán agradecidos.

LA GUERRA EUROPEA

La situación internacional
A cambio de una relativa tranquilidad en las litorales belgas que bordean la línea occidental de combate, se observan evidentes indicios de una ofensiva aliada en la región comprendida por los ríos Mosa y Mosela, donde los franceses atacaron energicamente, y aun cuando parece que consiguieron dominar pequeñas posiciones, si bien es muy difícil puntualizarlo á través de noticias contradictorias, está fuera de duda que se entablaron encarnizados encuentros, al término de los cuales los germanos detuvieron el avance emprendido furiosamente por los aliados en las cercanías de la plaza fuerte de Verdún. Los franco-ingleses, pues, han decidido, sin resultados positivos hasta ahora, romper el frente alemán, y los teutónicos, empeñados hoy en la árdua tarea de contener la avalancha rusa en el teatro oriental de operaciones, adoptan una actitud defensiva en Francia, disputando palmo á palmo la posesión del territorio por ellos lavado, cuya lenta y debilitante reconquista, debe ocasionar lógicamente numerosas bajas á las fuerzas republicanas. Veremos quién triunfa en ese duelo á muerte, sin perder de vista que, además de los factores militares que lo integran, no sería aventurado computar la nerviosidad, natural después de todo, del pueblo francés, ansioso de ver libre su solar, aunque sabrán atenuar sus patrióticas impaciencias los serenos y átiles consejos de Inglaterra. Aparte de lo expuesto, se habla de algunos «raids» de aviación, coronados por un nuevo ataque de zeppelines al litoral británico, desconociéndose los daños originados; y se detallan, por último, las medidas que puso en práctica Albión para impulsar la fabricación de municiones, ante el temor derivado de los enormes consumos de la campaña actual.

En Polonia no sucedió nada extraordinario, pareciendo que rusos y alemanes conservan sus posiciones.
Todo el interés de la lucha en Oriente se concentra en los desfiladeros de los Cárpatos, que quieren á todo riesgo forzar los moscovitas para invadir Hungría. Momentos hubo en que tales propósitos se consideraron fáciles y se creyó cosa de fácil cumplimiento el avance ruso, merced al empuje de núcleos destacados de Przemysl, pero la llegada de refuerzos alemanes han multiplicado la resistencia austriaca, y no obstante la disparidad manifiesta de las partes oficiales de los beligerantes, el avance ruso se ha detenido eficazmente, según se desprende de las manifestaciones de los Estados Mayores adversarios, pues la afirmación austro-germánica de que los intentos del enemigo para forzar los Cárpatos fracasaron, no contradice la aseveración moscovita de que los austro-alemanes mantienen la ofensiva, siendo, por el contrario, versiones complementarias de un mismo hecho militar.
En Servia, y desde la opuesta orilla del Danubio, se ha reanudado el interminable bombardeo de Belgrado. En Turquía, se halla todo speeditado á las futuras operaciones de las escuadras aliadas en los Dardanelos, si es que se repite el ataque á fondo al Estrecho; habiéndose de un ejército otomano camino de Suez y estando confirmado el desembarco en Alejandría de las fuerzas expedicionarias mandadas por D'Amade y procedentes de Bizetia, no se sabe si con el fin de utilizarlas en la región del canal, ó de completar su preparación para cuando llegue el momento de situarlas, mediante el apoyo de la flota anglo-francesa, en el litoral asiático ó europeo, vecino del Helasponto.
En el orden naval, continúan, de

un modo intermitente, los hundimientos de buques mercantes por los submarinos germánicos; viniendo á resultar confirmada por el Almirantazgo alemán la pérdida del sumergible «U 29», por causas reservadas, que es posible se deban al temerario exceso de confianza de los marinos alemanes ó al empleo de redes metálicas, por parte de los ingleses. Los buques de Ormania siguen atacando los buques británicos de comercio, registrándose dos hechos muy recientes en la desembocadura del Támesis y en la costa holandesa, en los cuales el atrevido de los ofensores no dió eficaces resultados, por las maniobras nauticas ó resistencia de las dotaciones de los barcos, á pesar de que la falta de distintivos exteriores permite á veces que los atacantes se aproximen impunemente á los buques que se proponen atacar.
Las averías causadas por la artillería terrestre alemana á la flota aliada que estacionó en Octubre y Noviembre el litoral belga, afirmadas entonces por los germanos y negadas por los británicos, resultan ahora plenamente comprobadas por el Almirantazgo inglés, con la expresión de las numerosas bajas sucedidas en la escuadrilla anglo-francesa. El uso de nombres y banderas neutrales por los buques ingleses para eludir los torpedos alemanes, se reconoce frecuentísimo por muchas referencias, pudiendo ser ello motivo de lamentables agravios para quienes, viendo afortunadamente alejados de la lucha, sufren las consecuencias de las reiteradas violaciones de las leyes internacionales. Al puerto yanqui de Newport News, se acogió el célebre corsario alemán «Kromprinz Wilhelm», que, faltó de vivires y de carbón, y sin posibilidad de hacerse á la mar por la presencia de los cruceros británicos que les esperan fuera del límite de las aguas jurisdiccionales norteamericanas, no tendrá más remedio que ser internado. Alemania, por último, como ya anunció ha respondido al proceder de Inglaterra con las dotaciones prisioneras de

submarinos, sometiendo á un régimen análogo á 39 de los oficiales británicos internados en Alemania.
En el aspecto internacional, es interesantísima la conducta de los Amitydjs búlgaros, que hace días atacaron puestos serbios, intentando volar el puente de Strumitza, en la línea del ferrocarril de Salónica á Belgrado, é incendiando desde luego las estaciones de Miroftche y de Udovo, escaramuzas interpretadas de muy distinto modo, pero que el Ministro búlgaro M. Rhizof, atribuye al resultado funesto de la política macédonica de los serbios. Lo cierto es que unas notas diplomáticas cruzadas, algo dura y enigmática la de Bulgaria, parecían haber terminado el incidente, cuando las últimas noticias afirman que, otras dos bandas irregulares búlgaras han atacado á los serbios en Zvonoka y Muchkovo. Claro es que éstos procurarán evitar una guerra, pero si tales depredaciones se repiten, la triste realidad de un nuevo beligerante arará por imponerse y el problema balcánico se enmarañará definitivamente, porque la actuación de Bulgaria es muy fácil que determine la de Grecia, á no ser que ésta halle un fundamento de mayor ó menor peso para inhibirse, siguiendo el ejemplo de Italia, si no es que Rumanía la empuja con su apoyo á luchar con probabilidades de éxito. Todo podrá depender de que los rusos realicen sus propósitos de desembocar en las fértiles llanuras de Hungría.
Venizelos, el popular político griego, se ha divorciado del sentir de su Rey, poco dispuesto á dejarse arrastrar por los intervencionistas helenos que el primero acudillaba, y se ha impuesto su retirada de la vida pública. La misma nación, ante los horrores de la tragedia europea, parece contenta de la solución.
Los socialistas ingleses y alemanes empiezan á laborar por la paz, y se da por seguro que el Papa se ha dirigido á Wilson, presidente de la gran Confederación americana, para cooperar á tan humanitario fin. Falta hace que la lógica vuelva á reinar en el mundo.

José Barbastró

Línea de Navegación

Madrid 28 m.
Ha llegado á la corte el director general de la casa América de Barcelona, para seguir las gestiones relativas á la creación de una nueva línea de navegación del Mediterráneo y Pacífico.
El representante ha realizado diversas visitas teniendo muy buenas impresiones respecto á las promesas del Gobierno.

Notas Municipales

Ed Sesión de hoy
Después de las once de la mañana de hoy, se ha constituido en cabildo ordinario nuestra excelentísima corporación municipal, bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Carlos Tapia y con asistencia de los señores Espín, Moncada, Minguez y Meseguer, Quintanilla, Andreu (don F.), O'rtiz, Fernández Vázquez, Sánchez, Méndez, Carrascosa, Barceló, Pizás, Nada, Casal, Alcaraz, Góngora, Vaso, Saura, Rólenas, Caffin, Alcaraz (D. R.), Rodríguez y Alfaro.
Reunido el número suficiente de ediles para celebrar el cabildo, el presidente abrió la sesión y el señor Secretario dió lectura al acta de la sesión del pasado viernes y la extraordinaria celebrada últimamente.

Aprobada que fué, el Sr. Alcalde manifestó á la corporación que dada la urgencia del asunto, debía en primer lugar ponerse á discusión el dictamen presentado por los letrados señores Vaso y Medina, acerca del recurso de alzada que ha de interponerse ante el Tribunal Supremo contra la resolución del Ministerio de Hacienda, acerca de la indemnización de ciento ochenta mil pesetas al ex-arrendatario de consumos don Pedro Quijarro.
E Informe es el siguiente:
«Al Excmo. Ayuntamiento de Cartagena;
Los Letrados que suscriben, designados para emitir informe acerca de la procedencia de que se alce ó recurra esta excelentísima corporación del fallo dictado por el Tribunal Gubernativo del Ministerio de Hacienda, en la reclamación que sobre la nulidad de un acuerdo Municipal de 15 de Julio de 1908 (convénio é indemnización de 180.000 pesetas anuales al arrendatario de Consumos don Pedro Quijarro O'rtiz) ha venido cumpliendo el Ayuntamiento, tienen el honor de informar lo siguiente:
«Que aunque consideren la reclamación municipal contra aquel acuerdo fundado en principios de una moralidad indiscutible y con base legal suficiente para haber sido más afortunado estimar procedente la alzada ó recurso contra la resolución del Tribunal Gubernativo citado, pero muy aventurada, teniendo en cuenta defectos y omisiones absolutamente incorregibles en el estado actual de reclamación. Por ello, los Letrados que suscriben, aún considerando procedente el recurso, no estiman prudente aconsejar á la excelentísima Corporación que lo mantenga, salvo la mejor opinión y acuerdo de la mayoría.
Cartagena 20 Abril.—J. García Vaso.—Por el Sr. Alcalde, enterado y ausente, Agustín Medina Alfaro.
El Sr. Vaso propone que se ratifique el acuerdo tomado en la sesión extraordinaria sobre este asunto, y así se acordó por mayoría, votando en contra los señores Espín Moncada, Minguez y Meseguer.
Como habían abandonado el salón varios ediles bloqueistas, y el señor Moncada manifestó á la presidencia que urgentes negocios le obligaban á marcharse, el Sr. Tapia expuso que en vista de no haber reunido el número suficiente de concejales que señala la ley para continuar la sesión, quedaba suspendida, y se terminó el acto.

INVITACIÓN

El director de la Prisión Central de ésta, en atento B. L. M. nos invita á la fiesta cultural que ha de celebrarse en dicha Prisión el día 2 de próximo mes de Mayo con motivo del reparto de premios á los penados alumnos que más se han distinguido, por su aplicación y obreros mas laboriosos de los talleres.
Agradecemos la atención prometiendo nuestra asistencia.

Veranos próximos

Del tiempo
Se va acercando el Verano, con su inevitable plaga, de poetastros con melenas, y de flores perfumadas.
Yo, rival del gran Dario, hoy dedico mis cantatas, á elegir un gran producto, de las tiendas

de quincalla, que nos cubra medio loco, al mirar en las muchachas, máxime si las pollitas son afables y simpáticas.
Por su hechizo incomparable, es la gran media calada, solaman maravilloso de conquista, en la muchacha.
Al pasar por una noche, en que aquella, afrosa, pasa, y se ratis hacia abajo, y lleva medias caladas, y si sola, algo pocas, y dais liricas latas, dicias como dijo Goethe.—«Vaya V. con Dios, serrana, que son tus piernas bonitas, de las bonitas en la jaula, dos aves maravillosas, dos palomas recatadas.
Y os quedareis tan tranquilos como quien no dijo nada, cuando—visto muy despacio—vosotros seréis los jaulas.
Pepete.

UNA BODA

En la iglesia parroquial de Santa María de Gracia, se ha celebrado esta mañana á las cuatro y media, el matrimonial enlace de la Srta. y distinguida señorita Carlota Noguera Pérez, con nuestro querido amigo y conserje, el distinguido médico D. Félix Navas San Juan.
La bendición nupcial la celebraron los nuevos esposos, Sr. y Sra. Aguirre, D. Juan Manuel Pérez, firmando en el acta como testigos, el digno Juez de Instrucción D. Daniel Chulvi, el director de esta titulo D. Ponciano Méndez, D. Vicente Serrat y D. José Roig Ruiz.
La novia vestía un hermoso traje blanco de seda Liberté, bordado en perlas y adornado con finos encajes, y el simbólico azahar.
El novio lucía «traje de etiqueta». Terminada la ceremonia, la hermosa pareja y los invitados se dirigieron á la casa de los padres de la novia, donde pasaron casi de la noche, en donde fueron expiéndidamente obsequiados con pastas, dulces y licóres.
Los nuevos esposos que fueron apadrinados por D. Ismael San Juan, madre del novio y D. Baltasar Noguera padre de la novia, se fueron con dirección á Alicante, y desde allí seguirán el viaje por los vios por Barcelona, Madrid, Zamgoza y otras poblaciones.
Les deseamos una interminable luna de miel.

MANDOLINA

Con este título ha publicado el joven poeta cartagenero Luis A. Romero un tomito de poesías verdaderamente notable y que merece una vez más lo nuestro, que nuestro amigo y paisano, el arte poético.
Seguramente la obra, mandolina, por las hermosas y originales composiciones que contiene, se verá pronto agotada, como lo son las hermosas obras de este mismo joven autor, tituladas «Mitos del Pilar» y «Poesías breves».
Agradecemos al autor de mandolina el recuerdo que ha tenido el remitirnos un ejemplar.

PARA CONFERENCIAR

Al regresar á Barcelona el Gobernador civil de esta ciudad señor Andrade, vendrá á esta Corte el Alcalde de la ciudad con el propósito de conferenciar con el señor Dato y el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.